

La ética ciudadana, un valor esencial en la sociedad

Milton Maldonado
Docente de la ENCI

La ética ciudadana es un valor esencial en la sociedad. Si la ética civil es concebida como el conjunto mínimo de valores compartidos de una sociedad pluralista, que permite la convivencia y si bien la identificación de estos valores, está determinada por los intereses de los ciudadanos.

Hoy en día tenemos la opción de pensar juntos la forma como construir espacios de igualdad y solidaridad para los seres humanos. Tenemos la oportunidad de continuar nuestra toma de decisiones en función de valores que compartimos, dejando de lado decisiones en función, exclusivamente de criterios ideológicos políticos que normalmente encajan con los intereses de pocos.

La continuación de esta toma de decisiones se fundamenta y nace desde la autoestima de cada uno de nosotros.

La autoestima

La autoestima es concebida como la capacidad de apreciarse a sí mismo como un ser humano digno, y con el don de llevar adelante exitosamente proyectos compartidos, siendo precisos en los resultados.

En este sentido, la capacidad es poder hacer, ayudar a otros a que puedan hacer, y conseguir los medios para poder hacer, sin complejos.

Empecemos y luego continuemos, pues reanimando la autoestima de cada uno, forjando el carácter, haciéndonos cargo de nuestra realidad: comprometiéndonos con los intere-

La ética civil es concebida como el conjunto mínimo de valores compartidos de una sociedad pluralista, que permite la convivencia y si bien la identificación de estos valores, está determinada por los intereses de los ciudadanos.



Aula Edificio 1. El Dr. Acosta impartió clases de ética a docentes de la PUCE-SI.

ses de la mayoría, los cuales son normalmente similares a los nuestros, aunque todavía insatisfechos. Quedarse al margen (indiferentes, pasivos), es vivir la individualidad a grado enésimo, de forma extrema, asumiendo tácitamente que los valores compartidos se sintetizan en el logro de la maximización de utilidades, como eje central el dinero, el prestigio y el poder; visto así, existe más dinero que necesidades, el cual es inobservado por la diferencia que eficazmente gestiona la corrupción.

reto es el modo de descubrir nuestros valores, y cómo pensamos encarnarlos. Para esto, en una sociedad pluralista, tan solo basta ser ciudadano para hablar acerca de la moral, y no necesariamente un erudito de la gestión, discusión ética. La forma como encontramos nuestros valores se ve influida por el status en el que nos encontramos hoy.

La sociedad

Entonces ser realista, además de ser pragmático, supone también plantearse qué podemos hacer en esta realidad, tal como es, por lo que podemos partir conociendo la realidad de la mayoría que rodea nuestra sociedad.

Para esto debemos derraigarnos del miedo de caer en su situación, siendo conscientes sí que ellos nos están jalando a su status, por lo que nuestro autoestima ha de reflejar mayor coraje. Esto supone un esfuerzo y corremos un gran riesgo. Finalmente tenemos la única opción de ser certeros en los proyectos en los que nos encontremos.

Si el escenario en que se vive hoy es de crisis sostenida y pro cíclica, entendiéndose como un momento de cambio radical cuyo desenlace es insospechado, quizá el mayor